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Your Excellency,

Please permit me to reach out to you on behalf of the Vietnamese Christian, Mr. Y Krec Bya. He has been held in custody since April 8, 2023. On March 28, 2024, he was sentenced by a court in the locality of Dak Lak to 13 years in prison, and following the prison term to a five-year suspended sentence. The Christian had been arbitrarily arrested by the authorities several times before. He received his first eight-
year prison sentence in 2004.
This time, he is accused of “undermining solidarity policy”. The authorities had tried to force members of the Evangelical Church of Christ, of which Bya is a member, to stop holding further prayer meetings and to distance themselves from their church. In the case of Bya, these attempts have failed, and he continued to exercise his right to freely practice his religion.
The Socialist Republic of Vietnam is party to the International Covenant on Civil and Political Rights, which guarantees the right to religious freedom in Article 18. Therefore, dear Mr. President, I ask you to do everything in your power to advocate the unconditional release of Mr. Y Krec Byas.

Most respectfully,


KOPIEN:

>>> Auswärtiges Amt, Werderscher Markt 1, D-10117 Berlin, Fax: 03018-17-3402, 
E-Mail: buergerservice@diplo.de   
      
>>> Beauftragte der Bundesregierung für Menschenrechtspolitik und humanitäre Hilfe, Luise Amtsberg, E-Mail: menschenrechtsbeauftragte@auswaertiges-amt.de

>>> Deutscher Bundestag, Ausschuss für Menschenrechte und Humanitäre Hilfe, Platz der Republik 1, D-11011 Berlin, Fax: 030-227-36051, E-Mail: menschenrechtsausschuss@bundestag.de

Translation / Übersetzung:

Exzellenz,

bitte erlauben Sie mir, dass ich mich aus Sorge um den vietnamesischen Christen Y Krec Bya an Sie wende. Er befindet sich seit 8. April 2023 in Haft. Am 28. März 2024 wurde er von einem Gericht in Dak Lak zu 13 Jahren Gefängnis sowie – im Anschluss an die Haftzeit - zu einer fünfjährigen Bewährungsstrafe verurteilt. In der Vergangenheit wurde der Christ bereits mehrfach willkürlich von den Behörden festgenommen. Im Jahr 2004 hatte er erstmals eine achtjährige Haftstrafe erhalten.
Die Anschuldigung lautet diesmal „Untergrabung der Solidaritätspolitik“. Die Behörden hatten versucht, Mitglieder der Evangelischen Kirche Christi, der auch Bya angehört, zur Unterlassung weiterer Gebetstreffen und zur Distanzierung von ihrer Kirche zu zwingen. Bei Bya scheiterte der Versuch, und er nahm sein Recht auf freie Religionsausübung in Anspruch.
Vietnam ist Vertragsstaat des Internationalen Pakts über bürgerliche und politische Rechte, der in Artikel 18 das Recht auf Religionsfreiheit garantiert. Ich bitte Sie, alles in Ihrer Macht Stehende zu tun, um auf die Freilassung Y Krec Byas hinzuwirken.

Hochachtungsvoll,
